



**GRIFO DE ORO.** Frankfurt, marzo 24. El diseñador y joyero británico Bruce Church muestra el nuevo grifo de oro de 22 kilates, diamantes de 31 kilates y rubies de 28 kilates. La tina es gratis.

## Nigeria se Ofrece para Mediar en Crisis Entre Zaire-Uganda

KINSHASA, marzo 24 (UPI) Nigeria se ofreció hoy a actuar como mediador en la crisis suscitada en Zaire por la invasión de la Provincia de Shaba por milicianos de la antigua Provincia secesionista de Katanga y Uganda, prometió enviar alimentos a las tropas zaireñas, según informó hoy una fuente oficial.

El informante desmintió el anuncio hecho por los rebeldes de que se habían apoderado de Mutshatsha, centro de operaciones militares contra los insurgentes.

"El comando de avanzada de las fuerzas de Zaire aún se encuentra en Mutshatsha", declaró la fuente.

Mutshatsha está ubicado a 100 kilómetros del centro cuprifero de Kolwezi y a 214 kilómetros al este de la frontera con Angola.

Según la fuente, Nigeria se puso en contacto con las autoridades de Zaire, Estados Unidos, la Unión Soviética y Angola, ofreciendo sus buenos oficios para mediar en las negociaciones destinadas a poner fin a la lucha.

Se tiene entendido que los rebeldes son ex-milicianos de Katanga, que huyeron a Angola después de que la iniciativa de secesión de la Provincia rica en minerales, que ahora se conoce como Shaba y que lanzará Moisés Tshombe, fracasara en 1963.

"Fiel a su vocación africana, Zaire no ve objeción a esto, mientras Angola esté de acuerdo", declaró la fuente.

Agregó que se espera para

—Favor pase a la Pág. 70.

## Ordenan el Racionamiento de Gasolina en Honduras

TEGUCIGALPA, 24 marzo (ACAN EFE). La Asociación de Expendedores de Combustibles de Honduras decidió operar cierres de estaciones gasolineras los días sábados y domingos, a partir de las seis de la tarde.

Generalmente, las estaciones gasolineras de Honduras prestan servicio al público durante 18 horas diarias y algunas las 24 horas.

Sin embargo, debido a que la refinería norteamericana "Texaco", que opera en el norte de Honduras, no hace las entregas completas de combustible bajo diversos alegatos, los expendedores de combustible y otros derivados del petróleo dicen verse en la necesidad de racionarlos.

La refinería había solicitado aumentos tras el decretado por la Organización de Países Exportadores de Petróleo (OPEP), autorización que el Gobierno ha denegado.

Los trabajadores de la refinería acusan a los norteamericanos de estar dirigiendo un boicot contra la economía nacional mediante maniobras que crean escasez de combustible y otros problemas en materia energética.

Por su parte, los distribuidores

de combustible solicitaron hoy al Gobierno que obligue a la refinería "Texaco" a cumplir con todas las cláusulas y compromisos contraídos cuando se le hizo la concesión para explotar una refinería en Honduras.

Los norteamericanos alegan que han tenido defectos técnicos que han retrasado su producción, subidas inmediatas en los costos de producción, negativas gubernamentales a permitirles alzar los precios a varios de sus productos y estar llegando al límite de su capacidad refinadora.

Sindicalistas y motoristas han pedido al Gobierno que obligue a la refinería a aumentar su capacidad, instalada, que estudie la posibilidad de montar otra refinería con capital estatal y extranjero, de ser preciso, o que proceda a la inmediata nacionalización de los bienes de la "Texaco" en Honduras.

Mientras tanto, el Gobierno sólo ha autorizado la libre importación de 260 mil barriles de aceite diesel y estudia la autorización para importar unos nueve millones más de este combustible, que es el que más escasea en el país.

# Existencia Mundial de Café Investigará OIC

LONDRES, marzo 24. (AP). La Junta Ejecutiva de la Organización Internacional del Café se reunió hoy para estudiar los planes de efectuar un estudio mundial, cuyo propósito sería dejar establecidas normas generales de abastecimiento hasta 1982.

## Jimmy Carter Aumenta a 2.50 Dólares Hora

WASHINGTON, marzo 24. (AP). El Gobierno de Jimmy Carter propuso hoy que el sueldo mínimo nacional sea incrementado de 2,30 a 2,50 dólares la hora a partir de julio. Los sindicatos procuraban 3,00 dólares.

El Gobierno también propuso que a partir de julio de 1978 y en los años siguientes el salario se fije al 50 por ciento del promedio de sueldo horario de los obreros fabriles.

La recomendación de un aumento del 20 por ciento fue una decepción para los dirigentes sindicales y para muchos congresistas demócratas, que habían propuesto un aumento inmediato del 70 por ciento en los salarios mínimos, con aumentos futuros de un 60 por ciento del promedio del sueldo horario fabril.

Un representante del gremio de obreros textiles dijo tras leer la

—Favor pase a la Pág. 32.

## Rey Juan Carlos Llega a Jordania

AMMAN, marzo 24. (UPI). — El Rey de España, Juan Carlos I, se entrevistó hoy con el Rey Hussein, y ambos monarcas acordaron exhortar a la pronta convocatoria de la conferencia de paz sobre el Medio Oriente en Ginebra, informó un vocero oficial.

Juan Carlos y la Reina Sofía llegaron ayer a Jordania para una visita de tres días, tendiente a fortalecer los vínculos ya estrechos de España con el mundo árabe.

En una reunión que se prolongó durante dos horas, ambos monarcas proclamaron "una paz justa y permanente basada en la vacuación israelí de todos los territorios árabes que ocupó en '67, y la realización de los derechos legítimos del pueblo

—Favor pase a la Pág. 32.

Los resultados de la investigación serían presentados a la reunión de septiembre de la Junta y el Consejo. El plan estipula el envío de misiones de la OIC este verano a los principales países productores.

La semana pasada, el Secretario de la OIC divulgó un informe acerca de la actual situación

de la oferta y la demanda, en el que se decía que por el momento había abastecimientos pero se advertía que cualquier crisis política o climática imprevisible podría trastornar el año próximo el delicado equilibrio prevaleciente. Esto no hizo sino confirmar que

—Favor pase a la Pág. 34.

## Secretario de Estado de E.U. Viaja Hoy a Moscú

WASHINGTON, marzo 24 (UPI). La agenda del viaje a Moscú del Secretario de Estado Cyrus Vance, va desde las negociaciones sobre armas nucleares a la discusión de la cuestión del Oriente Medio, según reveló hoy el Presidente Jimmy Carter.

En su cuarta conferencia de prensa en la Casa Blanca, el Presidente dijo que Vance, quien parte mañana hacia la capital soviética, tocará con los líderes del Kremlin los siguientes problemas:

—Reducción, o al menos limitación, del número de armas estratégicas en poder de cada nación. Carter dijo que la cuestión de las armas nucleares será el tema principal de la misión Vance.

—La mutua reducción de las ventas de armas. "Esperamos que la Unión Soviética esté de acuerdo con nosotros en algún tipo de restricción", dijo Carter.

—Reducción mutua y equilibrada de las fuerzas apostadas en los siguientes problemas:

—Favor pase a la Pág. 34.

## Corte Marcial para Asesinos de Pdte. y Cardenal en Congo

BRAZZAVILLE (Congo), marzo 24 (UPI). La Junta Militar gobernante dijo hoy que llevará a una corte marcial a todas las personas responsables por la reciente ola de violencia que incluyó los asesinatos del Presidente del país y de un Cardenal de la Iglesia Católica.

En un breve comunicado se dijo que un Tribunal Militar especial juzgará a todas las personas "responsables por los actuales acontecimientos".

La declaración se refiere claramente a los detenidos por el asesinato del Presidente Marien Nguabi el viernes pasado y por la violenta muerte del Cardenal Emile Biayenda, Arzobispo de Brazzaville, ocurrida ayer.

La policía arrestó a un grupo de personas, entre ellas el ex-Presidente Alphonse Massemba-Debat, quien, dijeron las autoridades, ha confesado haber tramado el asesinato de Nguabi.

Nguabi, un hombre entrenado por Francia y que se inclinaba a la izquierda, derrocó al régimen de

Massemba-Debat en 1968, diciendo que estaba muy estrechamente vinculado con Francia, país del que había sido Colonia el Congo.

Bajo el mandato de Nguabi el país cambió su nombre por el de República Popular del Congo y sus líderes militares intentaron imponer reformas sociales inspiradas en teorías marxistas y leninistas.

Un comité militar de 11 miembros tomó control de la dirección del país, después de la muerte de Nguabi y advirtió a la empobrecida población de 1.300.000 personas que observaba estrictamente el toque de queda de las 7 P.M. a las 7 A.M.

El comité también dejó vigente por ahora su decisión de mantener cerradas las fronteras con los países vecinos.

Las autoridades todavía no han podido encontrar al hombre que apretó el gatillo contra Nguabi. Tampoco han revelado la identidad de los tres miembros de la familia de Nguabi, detenidos como responsables por el asesinato del Cardenal Biayenda



**LLORAN POR CONDENA.** Boston, marzo 24. Miembros de la familia Soares lloran hoy en un tribunal de Boston, luego que el jurado declaró culpables a Edward J. Soares, de 33 años, y otros dos hombres, de asesinato en primer grado en relación con el apuñalamiento de un jugador de fútbol norteamericano en noviembre pasado.